

CHÉTAIL, Constantine (ex-Dussaillant) bourrellerie

La maison Chétail
(*L'Afrique du Nord illustrée*, 31 décembre 1927)



Vue générale de la bourrellerie Chétail.

Nous avons visité, avec le plus grand intérêt, la belle maison de bourrellerie en tous genres que dirige M. Chétail et qui est en train de devenir une des plus importantes de la région dans sa branche.

Cette maison a été créée, en 1893, par M. Paul Dussaillant et reprise en avril 1927 par M. Chétail.

Situés au 11 de la rue Rohault-de-Fleury, à Constantine, ses magasins très achalandés offrent à une clientèle de plus en plus nombreuse tous les articles en cuirs et peaux susceptibles d'intéresser le public.

C'est une très grave erreur de croire que le développement de la traction mécanique aurait sonné le glas de la bourrellerie et de ses dérivés.

Bien au contraire, cette branche de l'activité humaine a, comme toutes les autres, évolué et une très grande prospérité a consacré les efforts de tous ceux qui ont pu suivre cette évolution.

La maison Chétail s'est fait une spécialité de harnais de labeur que les colons avisés de la région de Constantine — et bientôt ceux du département tout entier — auront adoptés pour leur cheptel vif.

Ses harnais de luxe sont aussi très recherchés par ceux dont l'élégance d'un attelage n'a pas cessé d'être la marque du confort raffiné et du bon goût.

Dans la partie garniture automobile — dont l'avenir est assuré d'une prospérité indiscutable —, la maison Chétail est inégalable, et ses modèles, d'une belle esthétique, d'une solidité à toute épreuve et d'un fini remarquable, ont déjà été adoptés par les hommes d'affaires, les touristes, les sportsmen réellement soucieux de leurs intérêts et de leur bien-être.

Un rayon de fournitures pour la bourrellerie, où viennent s'approvisionner journalement les petits artisans de la ville et de l'intérieur, a été également ouvert et ses services sont très appréciés des bonnes petites maisons du département.

Des harnachements complets, solides et luxueux, établis pour un usage prolongé et sans ennui, complètent les principales fournitures que la maison Chétail est à tout instant en mesure de faire.

Ajoutons-y, pour être absolument complets, des fronteaux, des grelotières, des fouets assortis, ainsi que des graisses, huiles et cirages, des articles d'écurie des meilleures marques métropolitaines et algériennes.

Répondant à un réel besoin et comblant une véritable lacune, M. Chétail a créé une spécialité de selles pour les officiers dont l'élégance, la souplesse et l'excellente qualité ont conquis rapidement tous les suffrages.

La maison Chétail, qui se recommande également aux colons pour tous les travaux d'entretien et de réparation, est en train de devenir une des plus importantes de la province.

Son directeur-propriétaire, M. Chétail, est, en effet, un spécialiste émérite, doublé d'un négociant honnête et d'une très grande affabilité, aussi bien pour le petit que le gros client. Il n'hésite pas à s'imposer les plus lourds sacrifices pour s'entourer d'un personnel d'élite qui comprend déjà aujourd'hui cinq ouvriers spécialistes qui sont de véritables artistes en bourrellerie. Il a su très vite s'attirer la sympathie des officiers de cavalerie, ainsi que des principaux propriétaires du département, et constituer une clientèle d'élite.
